
Participants FO DGFiP 85     :

Didier LOISEAU (PCE La Roche/Yon) et Williams PILLET (PCRP Challans)

Pour le  retour sur la  visioconférence  avec  les  organisations  syndicales,  voici    no  s   ressenti  s  et    notre
compte-rendu :

Tout d'abord,  nous sommes très surpris  par la démarche :  on nous  annonce une visio conférence avec le
Ministre, monsieur DUSSOPT ? pour nous apprendre à 9h50 que ce sera avec un de ses conseillers, Mme
FOURNET.

Puis, il est demandé aux cinq organisations syndicales (FO, Solidaires, CGT, CFDT et CFTC) d'intervenir à
tour de rôle dans l'ordre de la représentativité dans un temps contraint de 25 minutes ! Soit 3 minutes chacun
maximum si  on  veut  respecter  le  temps  de  parole  de  chacune  des  OS ainsi qu’un temps  de  réponse  et
d'échanges avec Mme FOURNET.

Pour finir, c'est le Ministre qui se déplace avec ses collaborateurs et on ne nous présente même pas le leitmotiv
de cette visite ; il faut en deviner l’objet et le sens...

Mme FOURNET, sa présentation individuelle passée, ne fait aucune introduction sur le contenu attendu de cet
échange et la finalité de la visite.

En bref, une curieuse orchestration pour une démarche déroutante et une grande frustration... inutile d'en faire
un foin pareil !

Pour le déroulement des échanges :

Un de nos deux intervenants est brutalement éjecté de la visio suite à une défaillance du matériel fourni par
l’administration : vive la DGFiP 2.0 ! on devrait plutôt dire : « double 0 pointé ! ».

Pour le contenu des échanges (FO) :

Nous avons remercié madame FOURNET de sa présence en lui indiquant regretter de ne pas pouvoir mener
une discussion avec notre Ministre.

Nous sommes intervenus sur le fait que notre administration n'avait de cesse d'encaisser des réformes, d'abord
celle du PAS qui est encore à peine digérée par nos usagers, puis celle du NRP qui pour un département
comme le nôtre, et bien d'autres, met à mal le service public dans des territoires où la population est soit
vieillissante, soit peu ou pas familière à l'utilisation des nouvelles technologies ou encore localisée dans des
zones  blanches :  bref  la  fracture  numérique  ou  « l'illectronisme »,  comme  se  plaisent  à  dire  nos  têtes
pensantes.

Nous lui avons ensuite fait savoir que les personnels se donnent et s'étaient donnés beaucoup de mal pour
encaisser ces réformes et restructurations et que les agents étaient sous pression voire, pour certains d'entre
eux, épuisés.
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Nous avons ajouté que, même si l'on pouvait se réjouir momentanément de l'installation d'un nouveau service
dans notre département, il  ne fallait  pas perdre de vue que cela se fait  dans un contexte de suppressions
d'emplois et que bien des services de notre département sont en souffrance en raison des effectifs implantés.

Nous avons conclu que l'arrivée de ce nouveau service ne nous garantit pas pour autant le maintien des autres.

Sont évoqués d'autres sujets     :

L'antenne supra départementale SIE s'installant à Fontenay-le-Comte en 2023, la dénonciation du recours à la
contractualisation pour le recrutement, le télétravail  et  le travail  à distance, les suppressions d'emplois,  la
proximité des services publics, les agents en souffrance suite aux multiples réformes, la crise sanitaire, le NRP,
les difficultés de connexion de même que les difficultés applicatives rencontrées par les agents.

Madame FOURNET a pris des notes, mais nous a livré une trop courte réponse.

Réponses aux interventions :

Réponse à deux points uniquement à savoir les problèmes informatiques et la stabilité de nos applications dont
elle n'a pas eu connaissance mais elle va se préoccuper de cette question.

Pour le deuxième point concernant l'arrivée des 25 agents à Fontenay le Comte, il y a eu des critères pour la
sélection des 66 villes qui sont notamment le nombre de demandes de mutations et l'attractivité économique
avec la possibilité pour le conjoint de trouver un emploi. Une information nous sera donnée ultérieurement
pour les missions de ce futur service et l'articulation avec les services nantais.

Elle a conclu qu'elle a bien pris note de la souffrance des agents et du contexte compliqué des suppressions
d'emplois. Elle transmet au ministre dès la fin de l’entrevue, nous assure-t-elle.

Pour la mission de service public et l'accès aux services, les MFS sont là pour traiter ces difficultés.

Une  autre  OS a  alors  repris  la  parole  sur  sa  vision  de  l'attractivité  du  territoire  fontenaisien,  puisque  le
connaissant bien et sur la possibilité de trouver un emploi. Là c'était très drôle mais Mme FOURNET ne s'est
pas démontée : « il faut voir l'attractivité de manière plus large géographiquement... », sans commentaires !

Voilà, c'est fait en 25 min... emballez, c'est pesé !

Rien à ajouter ... consternant !!! 


